



Daño colateral

Las personas fueron asesinadas por disparos durante un robo a bordo de un microbús en la Alcaldía Iztapalapa.

2 pasajeros fallecieron durante el asalto.

Mueren dos de los pasajeros de un microbús en un asalto.

CASO

- Sujetos armados abordaron el transporte que salió del paradero de Metro Constitución de 1917.
- Al circular sobre Periférico Canal de Garay, amagaron a los pasajeros.
- Supuestamente dos se opusieron a ser despojados, por lo que les dispararon y huyeron.
- El chofer detuvo la unidad y solicitó el apoyo médico.
- Una ambulancia de Protección Civil atendió el llamado, sin embargo, sólo determinó las muertes.

Samuel Luna



ARTE DE PAPEL

AO. Artistas locales presentan su trabajo en la Exposición Cartonería Popular Mexicana en el Centro Cultural San Ángel hasta el 8 de diciembre.

reformaciudad ciudad@reforma.com

CIUDAD

VIERNES 26 / NOV / 2021 / Tel. 555-628-7176 / Editor: Inti Vargas

HOY: ☁️ NUBLADO MIN. 9°C MÁX. 22°C NO CIRCULA AZUL 9 y 0 VERIFICAN 1 y 2 9 y 0

¿Quieres viajar seguro? Solicite un taxi en la APP CDMX y llegará una unidad registrada en la Semovi



En la punta de la pluma fue colocado un pedazo de fomi para no rayar o dañar los vehículos que la empujan.

Saltan tarifa de peaje en el Circuito Exterior

ALEJANDRO LEÓN

Automovilistas y conductores de transporte público empujan por la fuerza con sus unidades o con las manos una pluma vial de la caseta Las Américas del Circuito Exterior Mexiquense, para no pagar el peaje de 62 pesos.

De esta forma, burlan el costo, pese a la presencia de policías estatales.

Incluso, metros antes del punto de cobro, hay un anuncio sobre la autopista con la advertencia de que evadir el peaje es motivo de multa.

El hecho sucede en una pluma en la que los conductores sólo pueden cruzar con el pago vía Tag, en dirección al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Ecatepec, Estado de México.

Cuando empujan el dispositivo con sus vehículos, el aparato golpea el parabrisas y las puertas.

En la punta fue colocado un pedazo de fomi para que no raye los carros.

Algunos conductores o copilotos deciden descender de sus unidades para caminar y quitar con sus manos el objeto.

En un recorrido realizado ayer, REFORMA constató que varios automovilistas burlaron el pago del peaje.

Entre las unidades de transporte público que lo hicieron, fueron dos rutas que realizan viajes al Metro Río de los Remedios, llamadas Valle de México y Autotransportes FUUN.PER Ecatepec.

Marco Frías, de la AMCIV

“Nos enfrentamos (...) a personas que son muy violentas, para nosotros es prioridad, primero, atender la seguridad de nuestros usuarios y, segundo, nuestros operadores”.

Marco Frías, director general de la Asociación Mexicana de Concesionarios de Infraestructura Vial (AMCIV), estimó que entre 17 y 19 millones de vehículos al año evaden el peaje de las autopistas a nivel nacional, lo que representa pérdidas para las concesionarias por hasta mil 800 millones de pesos.

“Nos enfrentamos muchas a veces a personas que son muy violentas, para nosotros es prioridad, primero, atender la seguridad de nuestros usuarios y, segundo, nuestros operadores.”

“Lo que sucede es que se bajan, levantan la pluma, suelen ser muy agresivos”, comentó Frías, cuestionado sobre la responsabilidad de las empresas para solucionar la problemática.

Al respecto, la Vocería del Circuito Exterior Mexiquense explicó que trabajan con los gobiernos federal y estatal para frenar el problema.

Acumula Gobierno pendiente de mil 125 mdp

Adeudan los pagos por expropiaciones

Revela la Seduvi que no se incluyó presupuesto en 2021 para este proceso

IVÁN SOSA

El Gobierno de la Ciudad mantiene una dinámica de expropiación de inmuebles privados, pero incumple con la obligación de pagar a los propietarios afectados y les adeuda, por lo menos, mil 125 millones 38 mil 383 pesos.

“Son pendientes que están reconocidos y que carecemos de los recursos para hacer los pagos, es de conocimiento de la Secretaría de Administración y Finanzas.”

“En la medida que haya recursos, se irán pagando”, señaló en entrevista el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi), Rafael Gómez.

El tercer informe de la dependencia expone que ningún presupuesto fue

asignado para expropiaciones durante el ejercicio 2021.

“Se tiene un pasivo de aproximadamente mil 125 millones 38 mil 383 pesos, con motivo de 21 juicios por expropiaciones realizadas por el Gobierno de la Ciudad de México en anteriores administraciones”, indica el documento.

Existe un activo de 74 procedimientos de pago por expropiación a la fecha, además hay un archivo de 352 expedientes en archivo, agrega.

“Del 1 de agosto de 2020 al 31 julio de 2021, se recibieron ocho dictámenes de procedencia de pago indemnizatorio”, apunta.

La omisión a la obligación de pagar por expropiar propiedades particulares ha sido combatida por los afectados, con recursos legales.

“En el periodo se recibieron dos juicios de amparo respecto de procedimientos de pago de pasivos inmobiliarios”, anota el informe.

La Seduvi paga las ex-

Situación de la deuda

El Gobierno asegura carecer de recursos para los pagos.

1,125 millones 38 mil 383 pesos adeuda el Gobierno de la Ciudad.

21 juicios por expropiaciones son los causantes de la deuda.

propiaciones iniciadas por la Consejería Jurídica y la Secretaría de Gobierno y aprobadas por el Comité de Patrimonio Inmobiliario.

“De agosto de 2020 a julio de 2021, se han atendido 175 solicitudes de opiniones para expropiaciones en favor de proyectos de utilidad pública”, explica el informe.

Agrega que fueron aprobadas 165 expropiaciones que están en proceso.

El titular de la Seduvi aseguró que proseguirán estos procedimientos para liberar predios en el trayecto de obras públicas.

“El tema de las expropiaciones continúa en los proyectos de movilidad, como la Línea 12 y el Tren Interurbano, el tren es una obra federal, entre dos entidades, en la Ciudad lo que se requiera se trabajará con Semovi y apoyaremos para que se concreten las expropiaciones”, detalló el funcionario.

El viernes pasado fueron iniciados procedimientos para expropiar dos inmuebles en la Colonia Alfonso XIII, en la Calle Benvenuto Cellini, por las obras de extensión de la Línea 12 del Metro hacia Observatorio.

Sustitución

La Semovi anunció 30 mdp para renovar taxis antiguos.

- La Secretaría de Movilidad (Semovi) va por sustituir unidades de transporte con más de 10 años de antigüedad.
- El objetivo es renovar entre 240 y 374 taxis.
- Para ello, el Comité Técnico del Fideicomiso del Fondo de Promoción de Financiamiento del Transporte Público aprobó un presupuesto de 30 millones de pesos.
- La dependencia detalló que los apoyos económicos serán entregados al chatarrizarse los taxis.



Integrantes de la ONU Comité acudieron a ofrecer apoyo a familias de Ecatepec.

Limpieza

Activistas recolectan colillas de cigarro de áreas naturales de la CDMX; el 4 de diciembre realizarán limpieza en Magdalena Contreras.

PÁGINA 5



374 unidades a sustituir es el objetivo.

avisos

Encuétralos en la página 6

55-5140-5140

Halla SAT errores en declaración de Durán

ALEJANDRO LEÓN

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) envió un oficio dirigido a la Presidenta Municipal de Naulcapan, Patricia Durán, en el que señaló que identificó omisiones, presuntas inconsistencias o comportamientos atípicos en el cumplimiento de obligaciones fiscales.

En el documento de carácter urgente, fechado el 18 de noviembre de 2021, el SAT detalla que esas observaciones son producto de las declaraciones correspondien-

tes a los ejercicios 2018, 2019, 2020 y 2021.

“Esta Administración detectó algunas omisiones, presuntas inconsistencias o comportamientos atípicos en el cumplimiento de sus obligaciones fiscales.”

“Razón por la cual se le realiza una atenta invitación para que acuda a esta Administración Desconcentrada de Recaudación de México 2”, indica el oficio, que fue realizado a través de la Administración Desconcentrada de Recaudación de México 2. Consultado al respecto, el

Gobierno municipal de Naulcapan señaló que atenderá la solicitud de las autoridades hacendarias.

El Ayuntamiento además enfrenta deudas con prestadores de servicios, como la Comisión Federal de Electricidad o con trabajadores municipales.

Policías y trabajadores municipales convocaron a reunirse hoy por la mañana en la explanada de Palacio Municipal de Naulcapan para protestar porque sus quincenas no han sido depositadas a tiempo.

Revisa ONU labores en Gran Canal

ALEJANDRO LEÓN

El Comité de las Naciones Unidas contra la Desaparición Forzada acudió a Gran Canal, en Ecatepec, para supervisar y ofrecer apoyo a familias que hacen trabajos de búsqueda de personas no localizadas.

A la altura de Puente de Fierro, familiares y autoridades buscan entre la basura y desperdicios que se forman en las aguas negras.

Entre los representantes de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que acudieron al canal estuvo Juan Pablo Albán, miembro y Relator de la comitiva, detallaron familiares.

“Ellos dicen que vienen a supervisar y que obviamente están con las familias que lo que necesitamos.”

“De manera personal hablan con nosotros, el Relator de la ONU se dirigió con nosotros, habló con nosotros y él dijo: ‘aquí voy a estar todo el tiempo de la búsqueda y quien se quiera acercar de manera personal conmigo, yo



El Comité de las Naciones Unidas contra la Desaparición Forzada visitará 12 estados para reunirse con autoridades.

lo puedo escuchar”, explicó Diana, quien busca a su sobrino Diego, desaparecido y secuestrado en Ecatepec.

Integrantes del Comité de las Naciones Unidas contra la Desaparición Forzada visitarán 12 estados del País para reunirse con autoridades estatales y federales encargadas de investigar y prevenir las desapariciones forzadas.

La comitiva de la ONU también se reunirá con víctimas, la Comisión Nacional de

Derechos Humanos y con organizaciones internacionales.

Además de que prevén presenciar exhumaciones y acudir a reclusorios y centros de detención, como una manera de prevenir las desapariciones forzadas.

“Me sentí muy bien, pensamos que a lo mejor ellos venían rápido y se iban, pensamos que a lo mejor no iban a hablar con nosotros. Hicimos escritos donde pidiéramos ayuda para buscar a Diego”, expresó Diana.